
  
 
Association Québécoise des Retraité(e)s                Assemblée régionale annuelle (ARA) 
des secteurs public et parapublic                          Mercredi le 23 avril 2025 à 10h  
Région Chaudière-Appalaches # 15                      au Délice Resto Lounge, 2e étage 146 

Rte Président Kennedy,  
                                                                                   Lévis, Qc G6V 6C9 
                                                         Compte rendu 
Conseil régional : 
Présences : Aline Ruel Patry, Michel Godbout, Ronald F. Blanchet, Gisèle Laflamme, 
Marielle Dumont, Andrée Royer, Antoine Robert, Marlène Turgeon          
 
Absence : Aucune 
 
La liste de présence complète est en annexe du présent document.         
 
1. Mot de bienvenue, quorum, confidentialité, travail bénévole, droit de parole, 

rappel de la mission de l’AQRP  et ouverture de l’assemblée. 
 
Article 3. Mission 
Promouvoir et défendre les droits ainsi que les intérêts économiques financiers, 
culturels, intellectuels et sociaux de nos membres et de l’ensemble des aînés du 
Québec 

 
Aline Ruel Patry fait la lecture de la Mission. Elle souhaite la bienvenue à tous, 
particulièrement à notre invité, M. Laurent Lamoureux, trésorier provincial de l’AQRP. 
Elle souligne aussi la présence de M. Paul-René Roy, président provincial et membre de 
notre région. Elle remercie les personnes de l’assistance de leur support et adresse 
quelques mots sur la pertinence et l’importance de l’Assemblée régionale annuelle.  
 
Elle précise quelques modalités concernant les questions et la prise de photos et invite 
par ailleurs les personnes ne désirant pas se faire photographier à se manifester. Elle 
ajoute que 2 prix de présence seront tirés parmi les participants après la fermeture de 
l’Assemblée, avant le diner. 
 
Elle déclare l’Assemblée régionale annuelle officiellement ouverte à10h05. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour de l’ARA du mercredi 23 avril 2025 
 
Marielle Dumont, secrétaire fait la lecture de l’ordre du jour. Aucun point n’est ajouté 
à ce moment-ci.    
 
Proposé par : Robert Beaudoin  Secondé par : Lise Jobin 
 
Résolution 2025-04-23 (1) 
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SUR   PROPOSITION DÛMENT FAITE ET APPUYÉE, il est unanimement 
résolu d’approuver le projet d’ordre du jour de l’ARA du mercredi 23 avril 2025 
en laissant les varia ouverts.                    

      
3. Lecture et adoption du compte rendu de l’ARA  du mardi 23 avril 2024 

 
Aline Ruel Patry vérifie avec les membres présents s’ils désirent quelques minutes 
pour prendre connaissance du compte rendu de l’ARA du 23 avril 2024. Le compte 
rendu est accessible sur le site de l’AQRP, dans notre région depuis février 2025. Une 
version papier a aussi été remise à l’arrivée des membres. La liste des personnes 
présentes lors de cette rencontre est en annexe du compte rendu. 
 
Proposé par : Lisette Moreau             Secondé par : Ginette Martel 
 
Résolution ARA 2025-04-23 (2) 
 
SUR PROPOSITION DÛMENT FAITE ET APPUYÉE, il est unanimement 
résolu d’approuver le compte rendu de l’Assemblée régionale annuelle du 23 
avril 2024. 

 
4. Points en suivi du compte rendu du 23 avril 2024 

 
a) Inscription lors de certaines activités 

Vous avez sûrement remarqué que lorsqu’une agence de voyage s’implique dans 
une activité, souvent ce sont des membres du conseil régional qui procèdent à 
l’inscription. Lorsque c’est le cas, chaque personne inscrite est rejointe par 
l’Agence de voyage, dans les jours suivants la fin de la période d’inscription pour 
recueillir le numéro de carte de crédit et procéder au paiement. Les modalités sont 
toujours inscrites dans l’invitation. 
 

b) Liste d’attente lors d’activités 
Presque toujours, il s’avère possible de vous inscrire sur une liste d’attente. Il 
arrive que des gens doivent retirer leur inscription et nous offrons alors la place 
aux personnes inscrites sur la liste selon l’ordre d’inscription. 
 

c) Beneva 
À quelques reprises, des membres nous ont demandé des renseignements sur 
Beneva et les avantages liés à être membre de l’AQRP. Cette année, Beneva fera 
une présentation lors de l’activité « Conférences » du 4 novembre 2025.  

 
5. Mot de la présidente de l’AQRP Chaudière-Appalaches et présentation des 

membres du Conseil régional 2024-2025 et du membre du Comité exécutif invité.  
 
La présidente revient sur l’importance de l’Assemblée régionale annuelle. Elle précise 
que cinq membres du conseil régional sont en fin de mandat. De ce nombre, quatre ont 
choisi de se représenter alors que Mme Gisèle Laflamme se retire après près de 10 ans 
au poste de trésorière régionale. Elle souligne le travail, la disponibilité et la rigueur de 
Mme Laflamme. 
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Elle présente ensuite les membres du Conseil régional 2024-2025 avec leurs rôles 
respectifs. Aline Ruel Patry précise que des postes sont à pourvoir et qu’il serait 
intéressant que des gens se joignent à une belle équipe dynamique. 
 
La présidente invite M. Laurent Lamoureux, trésorier provincial à l’AQRP, à nous 
présenter quelques dossiers en cours à l’AQRP.  
 

6. Présentation des grands dossiers de l’AQRP par M. Laurent Lamoureux, 
trésorier provincial de l’AQRP 
 
M. Lamoureux explique que les membres du comité exécutif se partagent les 
assemblées régionales sur deux ans, avec un principe d’alternance depuis 2021. 
Considérant les distances entre les régions, il s’avère difficile et onéreux de visiter 
toutes les régions annuellement. Toutefois, pour les régions de Québec-Est, Québec-
Ouest et Chaudière- Appalaches, la proximité permet de venir plus souvent. 
 
Il précise son rôle au sein de l’exécutif de l’AQRP. Il explique  brièvement la fonction 
de trésorier provincial, bien différent de celui du trésorier régional. Pour la rencontre 
d’aujourd’hui, tous les dossiers ne seront pas abordés. Il appartient à chaque 
représentant du Comité exécutif de sélectionner les thèmes qu’il désire aborder avec 
l’assemblée. Les membres peuvent en suivre l’évolution via le site Web de 
l’Association et les infolettres.  
 
M. Lamoureux énonce qu’il traitera de 3 dossiers : voici l’abrégé de sa présentation. 

 Recrutement de nouveaux bénévoles 
La relève au sein d’un conseil régional n’est pas toujours facile. Ce constat a 
mené à la mise sur pied d’un projet financé par Beneva : Groupe de travail sur 
le bénévolat. Trois groupes de discussions (Saguenay, Québec et Montréal) ont 
permis de mieux comprendre les attentes et les besoins des nouveaux retraités. 
Ce projet avance bien et des initiatives devraient émerger bientôt. Chaque 
Conseil régional aura le mandat de nommer un responsable des bénévoles. 
 

 Loi 126  (touche le RRPE) 
L’AQRP s’est impliquée dans le recours collectif contre la loi 126. Celle-ci  a 
suspendu l’indexation des pensions du régime de retraite du personnel 
d’encadrement. Cette loi a entrainé des pertes financières pour des milliers de 
retraités. L’AQRP a accepté de recueillir une contribution volontaire ce qui a 
donné un essor momentané au membership de l’Association. L’arrivée de 
nouveaux membres permet de maintenir la cotisation au taux d’inflation.  
 

 Conférences Web de l’AQRP 
Plusieurs conférences Web sont offertes. Les gens ne peuvent pas toujours se 
déplacer alors le Web devient une excellente option. Les sujets sont variés et 
très intéressants. C’est un excellent service offert par l’Association. 
 

La présidente remercie chaleureusement M. Lamoureux. Aucune question 
concernant la présentation n’est soulevée. M. Lamoureux reste avec les membres 
pour la pause et pour le diner. Les gens auront l’occasion de poursuivre les 
échanges. 
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Questions : celles-ci sont plus en lien avec le suivi de l’ARA 2024 du point 4. 
 
Q1 : Pourquoi est-ce maintenant l’Agence de voyage qui prélève le montant de 
l’activité? 
R.1 Quand nous sommes en partenariat avec une agence de voyage et que des 
membres du comité prennent les inscriptions, c’est l’Agence de voyage qui 
communique avec vous pour votre carte de crédit. Le Conseil régional ne peut 
prélever aucun montant via une carte de crédit. Cela relève soit de l’AQRP 
provincial ou l’Agence de voyage. Vous pouvez vous rétracter sans frais 
jusqu’à la date limite, tant que nous n’avons par remis les noms à l’Agence de 
voyage. Andrée Royer va vous en parler un peu plus tard. 
 
Q2 : Pourquoi donner notre nom sur la liste d’attente quand c’est complet? 
R.2 : Nous avons répondu à cette question en grande partie au point 4. Si 
quelqu’un doit se désister et que l’on peut donner la place à quelqu’un d’autre, 
une partie peut être remboursée. La liste d’attente est utile pour l’ensemble des 
activités. Si personne ne s’est inscrit sur la liste d’attente et que, passé la date 
limite vous vous désistez, vous ne serez pas remboursés. Les conditions 
peuvent changer selon l’agence de voyage. Prenez le temps de bien lire 
l’invitation. 
 
Aline Ruel Patry rappelle qu’il y aura une période de questions après la pause, 
en fin de rencontre. 
 

7. Rapport annuel 2024-2025 AQRP-Chaudière-Appalaches 
 

Mme Aline Ruel Patry présente le Rapport annuel 2024-2025 et les principales 
rubriques. Elle rappelle qu’une copie du rapport est disponible à l’entrée et aussi sur le 
site Web de l’AQRP région Chaudière- Appalaches depuis quelques semaines et qu’il 
peut être téléchargé. Elle invite les membres à consulter les pages 13 et 14 du Rapport 
annuel pour les différentes statistiques. Elle poursuit avec le rapport de la présidence. 

 
Aucune question ne suit la présentation. 
 
Elle invite M. Michel Godbout, 2e vice-président et responsable du recrutement à 
poursuivre avec son rapport. Les membres peuvent suivre l’évolution du membership 
en consultant la page 15 du Rapport annuel. 
 
Il explique les efforts faits durant l’année pour recruter de nouveaux membres. Lors de 
chaque activité, un rappel est fait en ce sens. Des feuillets « Ne restez pas seuls » sont 
disponibles séance tenante. Chaque nouveau membre reçoit une lettre de bienvenue 
par courriel. Si la personne n’a pas de courriel, elle reçoit une lettre par la poste dans 
laquelle nous lui offrons d’être rejointe par un agent de liaison lors d’activités. Au 31 
mars 2025, nous en sommes à 71% de notre objectif et nous comptons 1814 membres. 
Nous prévoyons atteindre le 100% au 30 novembre 2025.  
 
Aucune question ne suit la présentation.  
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La présidente  remercie M. Godbout de sa présentation et invite M. Ronald F. 
Blanchet, 2e vice-président et représentant à la  Table de concertation des aînés de 
Chaudière- Appalaches (TCA-CA) à nous présenter son rapport. 

 
Élu en avril 2023, M. Blanchet est depuis ce temps délégué à la TCA-CA. Il présente 
un résumé de son implication au cours de l’année 2024-2025. Vous retrouvez 
l’essentiel de sa présentation en page 8 du Rapport annuel ainsi que dans le document 
synthèse remis à l’arrivée. 
 
a) Thématique de l’exercice 2024-2025 

Cette année marque le réalignement opérationnel de la TCA-CA et l’arrivée d’un 
nouveau coordonnateur. Le nouveau CA est maintenant de 9 membres et il opère 
avec des comités dédiés.  
 

b) Implication au sein de la TCA-CA 
M. Blanchet est membre du CA et membre du Comité directeur. Il est impliqué 
dans la réalisation d’activités contribuant à bien répondre à la nouvelle entente de 
financement et participe à la réalisation du Plan d’action 2024-2026. 
 

c) Événements et informations 
Des réunions se tiennent avec les tables locales afin de collecter les besoins des 
aînés dans les régions concernées. Durant l’exercice 2024-2025, des efforts furent 
consacrés aux changements apportés à la gouvernance.  

 
En conclusion, l’AQRP intervient de façon active avec les autres associations d’aînés 
et les organismes communautaires.  
 
Aucune question ne suit la présentation. 
 
La présidente remercie M. Blanchet et invite la trésorière Mme Gisèle Laflamme à 
nous présenter son rapport de l’année, l’État des résultats 2024-2025 ainsi que les 
Prévisions budgétaires 2025-2026. 

 
8. Rapport de la trésorière et prévisions budgétaires 2025-2026 

 
Mme Laflamme présente son rapport de la trésorerie. Elle précise que les documents 
se retrouvent dans le Rapport annuel 2024-2025. 
 
a) Document  État des résultats 2024-2025  

Elle repasse chacune des rubriques. L’exercice 2024-2025 se termine avec un 
déficit de 685,32$ sur les prévisions budgétaires faites en janvier 2024. Elle 
explique le déficit à l’assemblée, en grande partie dû à l’engouement pour 2 
activités soit le Théâtre et le diner de Noël. Malgré le léger déficit, nous sommes 
heureux de cet intérêt. Nos finances vont bien et le fond de roulement est très bon. 
 
Régulièrement, nous subissons des hausses des fournisseurs, surtout pour les repas 
ce qui demande des ajustements en cours d’année et oblige à ne pas annoncer 
certains tarifs trop à l’avance.  
 

b) Document « Prévisions budgétaires 2025-2026 » 
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Mme Laflamme explique encore une fois les différentes sections du document, 
tant les revenus que les dépenses.  
 
En janvier, la présidente et la trésorière se rencontrent et analysent chaque activité 
et tentent d’en évaluer les coûts en se basant sur les augmentations tarifaires et sur 
la participation de l’année précédente. Dans la mesure du possible, ceux-ci 
demeureront raisonnables et abordables. Le Conseil régional et particulièrement le 
comité des activités ont à cœur d’offrir à leurs membres le meilleur tarif possible 
et souhaitent qu’ils participent en grand nombre. Les montants alloués sont définis 
à l’avance par l’AQRP provincial pour le fonctionnement et pour les activités. 

 
Aucune question ne suit la présentation.  
 
La présidente remercie Mme Laflamme de sa présentation. Elle souligne que pour 
Mme Laflamme, cet exercice constituait le dernier. 
 
La présidente invite maintenant la responsable du comité des activités, Mme Andrée 
Royer à faire le retour sur les activités écoulées en 2024-2025 et le programme 2025-
2026. 
 

9. Rapport du comité des activités 
 
Le comité des activités s’est réuni à 3 reprises durant l’année 2024-2025 afin 
d’élaborer le calendrier,  de planifier le déroulement des activités et enfin déléguer les 
tâches. De plus, il évalue la réponse des membres, leurs commentaires, leurs idées et 
débute l’élaboration du prochain calendrier selon le budget alloué. 
 
a) Retour sur les activités de l’année 2024-2025  

Mme Royer revient sur l’ensemble des activités de l’année écoulée. Vous pouvez  
retrouver l’essentiel de son rapport dans le Rapport annuel en pages 10-11. À ces 
activités s’ajoute le « Dîner Reconnaissance » pour les membres du Conseil 
régional et les agents de liaison, tenu en septembre avec 21 participants ainsi que 
l’AGA de juin à Rivière du Loup : 13 personnes de la région en sus de la 
présidente y ont participé. 

 
b) Calendrier des activités 2025-2026 

Mme Royer rappelle que le programme des activités 2025-2026 est disponible sur 
le site Web de l’Association, nos régions, région Chaudière- Appalaches, rubrique 
« Activités » et à la fin du Rapport annuel 2024-2025 en annexe.   

 
Elle souligne que 2 excursions sont prévues : l’une à Montréal et l’autre dans la 
Beauce et dans les deux cas en autocar. Pour certaines activités, certains 
aimeraient faire du covoiturage avec quelqu’un pour différentes raisons. D’autres 
accepteraient peut-être de prendre des passagers. À tout le moins, écrivez-nous ou 
communiquez avec nous par téléphone. Nous ferons un petit répertoire. 

 
Questions : 
 
Q1 : Qu’est-ce que l’on visite dans la Beauce? 
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R1 : Le Forgeron d’or, le Musée de l’aviation et le Musée ferroviaire. Deux repas sont 
inclus : Diner léger au restaurant Normandin et souper à la Cache à Maxime de Scott. 
 
Mme Andrée Royer prend quelques minutes pour présenter les agents de liaison et 
leur demande de se lever. Une bonne main d’applaudissements pour souligner le 
travail de ces bénévoles. Un merci spécial est adressé à Mme Mireille Girard qui 
termine son mandat après plus de 20 ans. 
 
Mme Patry remercie Mme Royer de sa présentation. 
 
Pour la prochaine partie, elle invite Mmes Andrée Royer, présidente des élections et 
Marlène Turgeon, secrétaire des élections à prendre la relève et elle demande aux 
membres du Conseil à se retirer dans la salle. La présidente et la secrétaire d’élections 
furent nommées par voie de Résolution lors de la rencontre du CR du 4 février 2025. 

 
10. Élections  

 
a) Mme Andrée Royer présente les personnes dont le mandat se termine:  

Mmes Aline Ruel Patry, Marielle Dumont, Gisèle Laflamme, MM Michel 
Godbout, Ronald F. Blanchet.  De ce nombre, seule Mme Gisèle Laflamme ne 
sollicite pas de nouveau mandat.  

 
b) Ouverture des mises en candidature, acceptation des mises en candidature. 

Mme Andrée Royer précise qu’aucune candidature n’a été reçue antérieurement à 
la rencontre. Elle demande aux 4 membres sortants s’ils désirent solliciter un 
nouveau mandat. Ils sont chacun leur tour proposés et acceptent. Personne d’autre 
n’est présenté séance tenante. Aucun vote n’est nécessaire. Il reste donc un poste à 
combler. 

 
PAUSE 15 MINUTES, BREUVAGES  
 

Réunion des membres du nouveau Conseil régional   
 
11. Présentation du comité exécutif régional (CER) et des autres membres du Conseil 

régional AQRP Chaudière-Appalaches 2025-2026 
 
Mme Andrée Royer présente le nouveau Conseil régional 2025-2026. : 
Présidence : Aline Ruel Patry 
1e Vice-présidence : Michel Godbout 
2e Vice-présidence : Ronald F. Blanchet 
Secrétariat : Marielle Dumont 
Trésorerie : Marlène Turgeon 
Autres membres administrateurs: Andrée Royer, Antoine Robert 
Poste vacant : peut être comblé en cours d’année. 

 
12. Remise des Certificats « Bénévole de l’année » et « Reconnaissance »  

 
a) Remise du Certificat « Bénévole de l’Année » 

Cette reconnaissance, nouvelle cette année est instaurée par l’AQRP provincial et 
s’accompagne d’une carte cadeau. 
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M. Laurent Lamoureux, trésorier provincial remet le Certificat à Mme Gisèle 
Laflamme, pour sa disponibilité, sa participation, son assiduité malgré des 
conditions plus difficiles dans la dernière année, pour le temps consacré à former la 
nouvelle trésorière, à guider, informer, corriger et transmettre ses connaissances aux 
membres du Conseil. 

 
b) Remise des Certificats « Reconnaissance » 

M. Paul-René Roy, président provincial remet un premier Certificat 
« Reconnaissance » à Mme Gisèle Laflamme pour ses 10 ans au sein du Conseil 
régional et presqu’autant à titre de trésorière. Elle nous quitte cette année. 
 
Mme Andrée Royer remet un 2e Certificat « Reconnaissance » à Mme Mireille 
Girard pour ses nombreuses années (plus de 20) à titre d’Agente de liaison. Mme 
Girard a terminé son mandat avec la Cabane à sucre du 9 avril 25. 
 
Mme Aline Ruel Patry, présidente remettra un 3e Certificat « Reconnaissance » à 
Mme Délia Mazzerolle, agente de liaison durant 14 ans, qui a terminé l’an dernier. 
Elle est absente aujourd’hui. 

 
Une bonne main d’applaudissements pour ces bénévoles dévoués. 

. 
13. Parole à l’assemblée 

 
Aline Ruel Patry invite les membres à poser leurs questions. 
 
Questions :  
 
Q.1 Dans le rapport, on parle d’un sondage. Que voulez-vous dire? 
R.1 Marlène Turgeon : Dans quelques semaines, vous serez invités à répondre à un 
court sondage. Prenez quelques minutes pour le compléter. Cela s’avère une aide 
précieuse pour nous aider à préparer un programme qui répond à vos attentes.  
 
Q.2 : En page 19 du Rapport annuel, il est mentionné que vous participerez au Salon 
Vitalité 50+ : Pouvez-vous préciser? 
R.2 : Aline Ruel Patry: dans le but de nous faire connaître et favoriser le recrutement, 
nous avons réservé un petit kiosque et quelques membres du Conseil seront présents les 
deux jours, soit les 10 et 11 mai aux Galeries de la Chaudière à Ste-Marie. Mme Marthe 
Laverdière y donnera une conférence le dimanche midi. 

 
14. Mot de la présidence régionale 

 
Aline Ruel Patry, présidente régionale adresse le mot de la fin. Elle remercie les 
membres pour leur présence et leur participation et invite ceux qui voudraient se joindre 
à une belle équipe dynamique à nous contacter. Elle rappelle l’AGA 2025 à Sherbrooke 
et l’AGA 2026 à Lévis. Des déjeuners pourraient être organisés dans différents secteurs 
de la région mais pour cela nous avons besoin de vous. Contactez-nous! 
 

15. L’ordre du jour étant épuisé, Mme Patry demande si quelqu’un propose la levée 
de l’assemblée : 
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Paul Taillefer, appuyé par Sylvie Gaumont propose la levée de l’Assemblée à 11h40 
 
RÉSOLUTION 2025-04-23 (3) 
 
SUR PROPOSITION DÛMENT FAITE ET APPUYÉE, il est unanimement résolu 
d’approuver la levée de l’Assemble régionale annuelle du 23 avril 2025 à 11h40. 
 
Adopté à Lévis ce 23e jour d’avril 2025. 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
Tel que promis, nous procédons au tirage de 2 prix de présence avant le dîner : 
 
Aline Ruel Patry invite M. Lamoureux à tirer un premier prix de présence : 

Nom du gagnant : Jean-Paul Lépine 
 
Elle invite Mme Gisèle Laflamme à tirer le deuxième prix de présence : 

Nom du gagnant : Robert Beaudoin 
 
Félicitations aux gagnants! 
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Beaudoin Robert 
Bédard Johanne 
Bisson Marguerite 
Blanchet Ronald F 
Brousseau Jean-Pierre 
Côté Claire 
Cyr Yolande 
Demange Matte Jeannine 
Dumas-Guay Fernande 
Dumont Marielle 
Dutil Lyne 
Fortin Nicole 
Fréchette Denis 
Gagnon Céline 
Gagnon Andrée 
Gaudreau Clément 
Gaumond Sylvie 
Girard Mireille 
Godbout Michel 
Guillemette Hélène 
Henri Denise 
Jobin Lise 
Labrie Lise 
Laflamme Gisèle 
Lépine Jean-Paul 
Martel Ginette 
Martel Sylvie 
Moreau Lisette 
Morin Jacques 
Patry Gilberte 
Pelletier Pierre 
Pomerleau Louise 
Poulin Yvon 
Richard Linda 
Robert Antoine 
Rousseau Francine 
Roy Paul-René 
Royer Andrée 
Ruel Hélène 
Ruel Patry Aline 
Taillefer Paul 
Tessier Gilles 
Turgeon Marlène 
Venables Rénald 
Vézina Marcel 
Lamoureux Laurent 
 


